
（保護者・役員等・一般）説明会　質問意見の要約・分類

計画の決定について　１６件

  どのように決定していくのか。　５件

  反対が多ければ計画は中止するのか。　４件

　説明会での意見や地域の意志は計画に反映するのか。　２件

  最終的な結論はいつ出るのか。　１件

  計画から開校までは１０年位期間を取るべき。　１件

  パブリックコメントの実施を。　１件

  再編を住民に浸透させるために行政区での説明が必要。　１件

　答申案と違うことを決定するのであれば、再度審議会に諮るべき。　１件

教育環境　５件

　地域の歴史・伝統・文化を継承していくべき。　３件

　県下有数の教育環境を目指してほしい。　１件

　魅力ある学校の中身は何か。　１件

再編の枠組み　３４件

  ６校統合ではなく筑後中学校区に２～３校とすべき。　１４件

  一度に６校統合ではなく、段階的な統合を。　５件

　１小学校１中学校では人間関係が固定化する。新たな人間関係が築けない。　５件

  前回提案（二川小・下妻小・古島小統合）で良いのでは。　４件

  水田小は適正規模なので統合は必要ない。　３件

　新幹線駅がある水洗校区には学校を残すべき。　２件

  古川小と水洗小の統合を。　１件

適正な学校規模　２４件

  基本構想で示している適正な児童数を大きく上回っている。　５件

  ８５０人規模の学校は大きすぎ。　５件

　小規模校・大規模校のメリット・デメリットを提示して議論をしてほしい。　４件

　児童数が増えればいじめや不登校は増えるのではないか。　3件

　大規模校では災害時の対応が上手くいかないのではないか。　2件

  大規模校に子どもがなじめないのではないかと不安。　１件

  小規模校でも教育効果は上げることができる。　１件

  きめ細やかな教育が出来なくなるのでは。　１件

　複式学級にも良い面はある。　１件

　児童数は多ければ多いほど鍛えられて良い。　１件

通学支援　２０件

  スクールバスの対象は提案より拡大すべき。再検討を。　７件

  発着場、運行ルートなどスクールバスの運営はどうするのか。帰りはどうするのか。　６件

　スクールバスの安全性について不安。　１件

　スクールバスは家の前まで迎えに来るように。　１件

　スクールバスは市が運営するのか。　１件

　体力をつけるためには徒歩通学も大事。　１件

　スクールバスは乗り遅れた時など親の負担が増える。　１件

　スクールバス運行で朝夕は混雑するのではないか。　１件



　スクールバスは福祉バスとして利用できないか。　１件

新学校の場所・小中連携　１０件

　新小学校の場所は筑後中学校隣接地に。　６件

　小中一貫校として進めてほしい。　３件

　水田は新学校の場所として不適。駅周辺が良い。　１件

通学路の安全対策　１１件

  通学路の安全性が心配。整備が必要。　５件

　通学距離が長くなり危険度が高くなる。安全対策を充分に。　４件

  水田小・コミセン付近の道路が狭い。１件

　水田小南側道路は広げるべき。　１件

特別許可区　７件

　通学校区・特別許可区について再編の前に整理すべき。　2件

  新溝は筑後小学校が近い。特別許可区の検討を。２件

　若菜は羽小校区に再編することも検討すべき。　１件

  若菜から二川小に行くように特別許可区の取り扱い変更を。　１件

　野町からは３つの小学校に行っているが、見直しはあるのか。１件

学童保育所　１２件

  学童保育はどうなるか。一つにまとめるのか。施設は併設するのか。　８件

  待機児童が出ないようにしてほしい。　３件

　送迎が大変になる。　１件

地域とのつながり　１８件

  小学校が無くなることで地域に活気がなくなる。過疎化、高齢化が進む。　１２件

  学校と地域との関わりが薄れるのでは。　２件

  廃校になった校区には活性化する施策の実施を。　１件

  母校がなくなるのはさみしい。　１件

　地域の連携がなくなっていく。　１件

　学校に愛着がなくなり、コミュニティスクールや見守り活動などできなくなる。　１件

校区コミュニティ　９件

　校区コミュニティはどうなるのか。　５件

　学校を再編するなら校区コミュニティも一つにまとめたが良い。　１件

　行政区はどうなるのか。　１件

　学校がなくなると校区コミュニティ協議会の活動は後退する。１件

　校区コミュニティ協議会とPTAの関係が薄れる。　１件

跡地利用　１６件

  跡地利用はどうするのか。どう活用するか示すべき。　１０件

　跡地はコミュ二ティセンターとして活用を。　２件

  跡地の体育館を利用したい。　１件

  跡地利用は市が一方的に決めないように。　１件

　検討機関を作るべき。　１件

　跡地には図書館など人が集まれる施設の整備を。　１件



人口対策　５件

　南西部をどうするのか将来像を提示するべき。　２件

　南部の人口増への取り組みは何をやり、なぜ人口増に繋がらなかったのか。　１件

　南西部の人口対策をすべき。　１件

　子どもが増えるような環境を整備するべき。　１件

計画決定後の協議　１件

  統合が決まった後の説明や意見を言う場は。　１件

その他　３５件

  水田コミセン施設がなくなるのであれば利用者に説明し、代替地に整備すべき。　４件

  イベント時の駐車場を確保してほしい。３件

  説明会での意見・質問、その回答がわかるようにしてほしい。　３件

  ６校統合すればどれ位財政負担が減るのか。　３件

　学校の新設、撤去にかかる費用が大きく、市の財政負担が増えるのではないか。　２件

　財政的なことが理由なのか。財政的な説明をすべき。　２件

  現在の校舎が使える間は統合せず使って良いのではないか。　２件

　校舎が解体されたら地域から大勢が避難する施設がなくなる。　２件

  財政のことばかりではなく、子どものことを第１に考えるべき。　１件

  ６校統合で整備する施設は児童数が減少すれば無駄になる。　１件

  子ども会活動はどうなるか。　１件

  スポーツ少年団の統廃合はあるのか。　１件

　エンジョイ広場はどうなるのか。　１件

　どのような経緯で作成した再編計画なのか。　１件

　水田に校舎建設の際は、授業に影響はないのか。　１件

　羽犬塚中学校区、筑後北中学校区についても一緒に議論すべき。　１件

　前回答申の西牟田小と松原小の統合はなぜ消えたのか。　１件

　子ども達の行動範囲が広がり、送迎など親の負担が増えるのではないか。　１件

　現状を見ると以前の再編の計画があった時に実施できていれば良かったと思っている。　１件

　市長の意気込みを聞きたい。　１件

　詳細が決まらないと賛成・反対の判断ができない。　１件

  在校生が突然一緒になることへの対策は。　１件


